

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

ANO III

San José, Costa Rica, sábado 11 de enero de 1902

NUMERO 77

ESPACIO RESERVADO

HIGINTOCARMONA

Acaba de comprar el establecimiento que perteneció á DON EUSEBIO VICENTE, situado entre la 10ª Avenida y la Calle 19. — * — Vinatería Pulpería y Biliar. — Servicio esmerado. — Toda clase de vinos y licores finos. — Lo ofrece á los clientes y amigos de quienes espera se sirvan mandar sus órdenes. — Mercaderías nuevas á precios de situación. — Aquí se vende un cocktail superior y las mejores cervezas del país y extranjeras. — * — ¡¡ A lo bueno y barato !!

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ — CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD

José M^a Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción.

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162. — 50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercaderías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina. — Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. — Dentaduras esmeradas. — trabajo garantizado. — Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, Enero 11 de 1902

CÉSAR A. ELGUERA



QUISIERA pulsar el arpa del bardo para cantar á la amistad el dulce himno de la dicha.

Quisiera también la sentimental armonía de la cítara para dar á las ondas sonoras las quejas que sólo se oyen, en el silencio, al mudo compás de la lágrima que cae.

Dicha y congoja!

En tales abismos del sentimiento, fluctúa el alma del amigo.

Es un misterio.

Qué mano oculta hiere esos delicados resortes del corazón humano que tan pronto lo hacen gozar como sufrir?

El arcano se abre. Ah! Es que el cariño, que hace reclinar la frente sobre el pecho del amigo, compenetra los espíritus para enseñarles la enseñanza sublime del placer en la intimidad y de la pena cuando se alejan.

Por eso, una arpa con que cantar el eterno canto de la amistad, una cítara con que hablar el silencioso lenguaje de la melancolía ellas estén á mi lado cuando pienso en el distinguido y joven huésped peruano que tantas simpatías deja en Costa Rica, por su inteligencia clara, por su trato ameno, por su modestia imponderable y por el noble ejemplo de amor patrio y de corrección social de que sabe dar luminoso y perenne ejemplo.

CÉSAR A. ELGUERA.

Venturosa para nosotros la hora en que la suerte le hizo venir á nuestras playas.

Elguera es un joven no sólo atrayente por su presencia misma sino principalmente por las bellas condiciones morales que le caracterizan y dejó consignadas.

Yo deseara para mi Patria muchos jóvenes como Elguera y por eso noto, y me atrevo á interpretarlo, que la juventud costarricense siente orgullo de contar en el rol de sus buenos amigos á persona tan estimable.

Ojalá el amigo, que ya hace viaje, conserve gratos recuerdos de los costarricenses y diga á la juventud peruana que nosotros la admiramos y la deseamos muchas glorias en las Letras, en las Ciencias y en la Historia.

Adán García

Proceso electoral de 1901

OTRA OMISION

Cuentan que un cronista del *Figaro*, como dice la tribuna, escribió una gacetilla en estos términos:

“*La Actitud del Congreso*. Así se titula un artículo de “*empecinada y proterva impolitez*, que trae “*El Derecho*” de ayer. En él se dice al mismísimo don Alberto Sáenz en persona “*que con su criterio patriótico y honrado acompañó al Dr. Castro en su actitud hidalga*”.

Cómo se reirá el buen señor! Solo faltó al trabajo ese, la firma del autor, que de seguro conoce la gloria aquella de un diputado que *asaltó* las mesas electorales de San Francisco de Heredia, cuando la lucha del Monterismo y la Unión Católica.

Buenos defensores, cual lo merece, le han resultado ahora al fernandismo, para hacer la defensa del *primoroso*. *é intocado partido en los estertores seniles de la derrota suprema* y en el *ansia meliflua y pudibunda de la suprema derrota*.

Ah! pero es que cuentan que entonces un señor don Víctor era del Partido Civil”.

La gacetilla esa, cuentan que no se publicó por

¡Omision del Cajista, sin duda!

Tiran Piedras

Los enterradores de *El Derecho*, en un pasquín ahí publicado, la han dado ahora por formar su Olimpo y llevan

á aquel lugar de sus dioses á individuos como don Alberto Sáenz y don Moisés Castro, quienes en el movimiento político actual, han parecido desempeñar el papel de duendes, es decir, ni en cielo ni en tierra, ni güelfos, ni gibelinos precisamente porque su patriotismo radica al rededor de ciertos oportunistas que, si bien es cierto en otras ocasiones han dado resultado, en la hora presente, han servido en mucho para depurar y robustecer los ideales del Partido Nacional que no busca para su futuro Gobierno trabas ni compromisos de ningún género, á fin de que su dignísimo Jefe el eximio ciudadano D. Ascensión Esquivel pueda establecer una Administración independiente, sin alto comercio que haga presión, sin bancos que exijan ciertas concesiones, y que en resumen, pueda aplicar en el momento angustioso actual, la mejor medicina para la salud de la Patria.

Precisamente las voces que se levantan en el Congreso permanente, son las de los dos atletas honorables, al decir de los de *El Derecho*; la de los mismos que han vislumbrado ya la conclusión de su reinado y tratan de hacer oír su grito, antes de lanzar el *sálvese el que pueda*. Bien conocidos son por la Liga de Obreros en Cartago, los trabajos de Castro, y quisiera consignar aquí, si recordar pudiera íntegras, las hermosas palabras de un artesano de aquella ciudad, de don Paulino Pérez, para no omitir nombres propios, contestadas al patriota de nuevo cuño, según *El Derecho*, cuando pretendió arrastrar á los hombres de manos callosas y de rostro curtido, pero de corazón puro y de frente limpia, á formar parte del pequeño círculo civilista que *asaltó* mesas de elecciones en la antigua metrópoli. Por suerte los hechos están frescos para que los que aun están con los ojos cerrados juzguen hasta dónde llega la buena fe de los enterradores del pasquín aludido.

En cuanto á don Alberto Sáenz creo oficioso decir cuántos puntos calza como patriota, pues bien conocida es su historia política que toca al ocaso en

Heredia, donde hasta don Eagenio Chaverri le mira como . . . á cualquier diputado.

A la vez que manejan el incensario los repartidores de elogios patrióticos, la emprenden contra los hombres de verdadero valor en Costa Rica, contra los espíritus abnegados que han tenido siempre una hoja limpia y que con hechos, no con palabras huecas y frases de relumbrón, han comprobado la belleza y honradez de sus ideales en política, la inalterable sinceridad de sus principios y opiniones. Dicen los tales, que los estimabilísimos señores Dr. D. Juan J. Flores, Lic. D. José M.º Zumbado, D. Juan M.º Solera, D. Matías Sáenz, D. Tranquilino Sáenz, D. Joaquín M.º Flores, y D. Daniel González V., han luchado en la política actual, persiguiendo únicamente puestos públicos y fines nada honrosos.

Las personalidades nombradas no necesitan defensa alguna contra las asquerosas diatribas de los que se esconden tras el anónimo; de los que, en momentos de prueba, salen con un “Manuel Villabos B.”, personificación de un “Ravachol”; de los que tiran piedras y esconden la mano. No, el médico eminente de Costa Rica don Juan J. Flores, no necesita destinos públicos para vivir, una vez que su brillante y desahogada posición le permite vivir mejor que un ministro. Imposible tampoco que el notable Jurisconsulto y capitalista don José M.º Zumbado pretenda buscar molestias cuando su honrosa profesión y sus rentas le permiten vivir con la holgura de un presidente.

Y así podría decir de don Juan M.º Solera y de los distinguidos caballeros Sáenz y González Víquez. No, estos hombres no necesitan defensa en los ataques de los que forman una nueva generación de farsantes, verdaderos merodeadores al lado de la política seria y bien intencionada del país; de esos envidiosos que por simple vanidad han querido hacerse de fama, enfrentando su anemia moral y física contra personalidades conspicuas de quienes indudablemente derivan to-

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

Cf 12-50 el quintal de 1a. superior

Cf 11-00 " " No. 1

da la intelectualidad actual de Costa Rica, todo lo que signifique progreso y cultura en el proceso de nuestra evolución actual y hacia los cuales ansiosos vuelven la mirada los hombres serios, los que, inspirándose en el bien común deponen ante el altar de la patria, como holocausto bendito, amarguras, prisiones, destierros y toda la serie de martirios que han probado á través de una política en que han luchado leal y sinceramente.

Y contra los hombres que de modo tal han inscrito en caracteres de oro su nombre en el martirologio de la política costarricense, enderezan sus tiros los señores que han monopolizado la honradez en el país, pues si juzgamos por los conceptos del referido pasquín insertado en *El Derecho*, indudablemente sólo ellos son honrados; sólo ellos son patriotas; ellos los que únicamente podrían salvar la patria y ellos los que con sólo sus palabras sacramentales, tornan en honrados á ciertos individuos de reputación dudosa.

FIDEL CALVO

Heredia, 8 de enero de 1902

CORRESPONDENCIAS

Bachiller

Obtuvo el título de Bachiller en Ciencias y Letras del Liceo de Costa Rica el estimable é inteligente joven don José Manuel Peralta.

Ocasiones frecuentes tuvimos de conocer las altas notas que como alumno llevaba siempre en su clase el amigo Peralta y tenemos noticia de que los exámenes de fin de año que presentó y el de título han correspondido á su esfuerzo y natural vigor de inteligencia.

Peralta es uno de esos jóvenes que no deben abandonar el cultivo de la inteligencia sino dedicarse á estudios serios; de seguro que si hace su viaje á Europa como lo piensa, á estu-

diar Medicina, hará mucho en esa brillante carrera.

Reciban el amigo y sus estimables papás nuestras cordiales felicitaciones.

El escritorzuelo

alquilado que se pone la cara de "Jenaro Chaves," piensa desmentir lo dicho en nuestro "Proceso" acerca de las intrigas de los fernandistas en San Antonio de Belén.

Con mentiras no se dismiente, señor fulano: nosotros tenemos en cartera 8 nombres de individuos fernandistas que votaron dos veces en esas mesas y para muestra un botón, Ud. lo sabe, ó como dicen "quien hace un sesto hace un ciento".

Ahora andan diciendo por ahí, que *Ravachol*, colaborador de *El Derecho* es de San Antonio de Belén, ¿qué le parece señor don Jenaro?

Los heredianos honrados, habían protestado diciendo que no, q' ese tal no era de la prouincia.

Al campo

Continúan saliendo para el campo las principales familias de San José. Dentro de 16 días probablemente va á estar esta capital como un desierto. Nosotros disponemos solamente de los domingos para ir á visitar á nuestras bellas amigas allá en donde se hal'en. Qué giras tan lindas nos prometemos!

Visita de despedida

Anteayer en la mañana visitaron la Redacción de es diario el Excmo. señor Ministro del Perú, Dr. don Ramón Ribeyro, y su digno Secretario el señor don César Elguera. Hoy partirán de San José con rumbo á Nicaragua. *La Revista* desea muy feliz viaje al Dr. Ribeyro, á su apreciable señora y al señor Secretario de la Legación, quienes dejan en esta capital muchas simpatías.

D. Félix Echeverría

Se encuentra enfermo de algún cuidado el apreciable caballero amigo nuestro, con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Parece que estuvo la semana pasada en Zent y Turrialba, de donde regresó á San

Josè ya con síntomas de paludismo. Ojalá que la ciencia médica cuanto antes logre poner fuera de todo peligro al señor Echeverría.

El Dr. Zambrana

El maestro de la palabra y de la idea, el noble propagandista, el que ha abierto á la juventud costarricense el camino de los altos ideales, el Dr. D. Antonio Zambrana, tomó posesión el miércoles en la noche de la Presidencia del Colegio de Abogados. Nada más justo que esa recompensa. El Dr. Zambrana, en su primer viaje á Costa Rica, fue uno de los iniciadores y fundadores de esa institución.

Bachilleres

Una docena de bachilleres salieron este año del Liceo de Costa Rica. El Comercio, la Agricultura, el *Derecho*, la Farmacia, son las únicas carreras á que aquí podrían dedicarse, pero ninguna, hoy por hoy, hablando en plata blanca, le ofrece al joven, amplio campo en donde poder desarrollar satisfactoriamente sus facultades: todo está más muerto que vivo entre nosotros. La juventud—es muy triste confesarlo—no tiene horizonte en Costa Rica.

Nosotros les aconsejamos á esos jóvenes bachilleres que sigan el impulso de sus vocaciones, pues así, al menos lograrán satisfacer en parte, la aspiración que los anime.

Meterse á fraile, ser abogado, boticario, agricultor ó comerciante, todo viene á ser lo mismo en los tiempos porque atravesamos. Ninguna de esas profesiones es mina explotable. Esas minas, como las de Tinsingal, se perdieron.—Quien sabe cuando volveremos á encontrarlas.....!

Fiebre amarilla

De modo cierto se sabe que ha habido en Turrialba varios casos de fiebre amarilla. Es la primera vez que se presenta en ese lugar la tremenda peste. La Facultad de Medicina, por medio del Ministerio correspondiente, dictará las medidas del caso.

Lujosa comitiva

Quince personas serán poco más ó menos las que acompañarán al señor Presidente de la República en su viaje á Nicaragua. Por demás creemos una comitiva tan numerosa. La Magdalena no está ahora para tafetanes.

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que al frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continúa situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M.^a FLORES.

OPORTUNIDAD

Vendo un buen billar baratísimo

Entenderse con Franco Alfaro A. en *La Simpatía*, cerca de la Plaza de Ganado.

JOAQUÍN MADRIGAL S.

San José enero 9 de 1901.

Juan F. Picado

PASANTE DE ABOGADO

Dispacha en el bufete del Lic. don Aníbal Santos.

SE VENDE

A precio sumamente barato una casa situada en La Unión.

Ocupa un punto céntrico

Es grande y muy cómoda — Su construcción es de lo mejor
Para informes

entenderse con don Pedro Barahona los días sábados en San José.

Cartago 21 de dic. de 1901

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA.

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en puentes y coronas de oro, plata platino y porcelana, etc., en dentaduras especiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

BUENA OCASION

Por ausentarse del país se vende un derecho en la casa donde tienen el establecimiento los Srs. Leiva y Mora; o ro en la casa que ocupa don Telésforo Alfaro, por el mercado; y un tercer derecho en la casa contigua á la anterior.

Entenderse con MANUEL N. FERNÁNDEZ

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrilo.

SE SOLICITA

Uua fiaca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A 2 P M

IMP. LAREVISTA - PROPIETARIO ADÁN GARCIA.